



## CSA-R.

### Direction du Service National et de la Jeunesse

Paris Balard, le 28 Novembre 2024

## DECLARATION LIMINAIRE UNSA DEFENSE

Mon Général, Mesdames, Messieurs,

En préparant cette DL nous nous sommes replongés dans cette année passée sous votre commandement.

Il y a un an, nous vous souhaitions ici-même la bienvenue à la barre du navire DSNJ et espérions une reprise en main de la chaîne.

Aujourd'hui, la barre a totalement changé de cap et l'équipe DSNJ (cf. votre propre expression) pourrait jouer dans les prochains mois un rôle de 1<sup>er</sup> plan au MINARM.

Cette annonce ne saurait toutefois occulter tous les problèmes remontés par l'**UNSA Défense** depuis 1 an, qui continuent malheureusement à s'empiler et n'ont à ce jour toujours pas reçu de réponse.

Malgré ce triste constat, nous ne voulons pas être porteur de mécontentement de manière systématique et l'ADN de l'**UNSA Défense** qui nous anime, nous pousse à voir plus loin et nous oblige vis-à-vis de nos collègues.

L'année à venir s'annonce colossale en terme de changement tant :

- Au niveau de l'administration, avec la refonte des fiches de poste, la révision des accords-cadres, la valorisation du travail des agents, la mise à plat des REO et l'articulation de la chaîne, la validation du format définitif et le lancement de la JDC-NG...
- Mais aussi au niveau des agents, qui vont devoir se former à leurs nouvelles fonctions, appréhender cette nouvelle JDC totalement réformée, s'adapter aux nouvelles conditions de travail tout en assurant la mission des JDC-A, les activités de rayonnement, le travail quotidien avec les fonctions secondaires mais surtout, et j'insiste bien sur le surtout, en maintenant leur niveau de compétences et leur total engagement pour continuer à faire de la JDC ce rendez-vous incontournable qui est l'unique moment dans la vie d'un citoyen et plus particulièrement dans celui de la jeunesse française de rencontrer le MINARM dans sa forme la plus large et la plus variée.  
JDC qui reste le fondement du lien Armée-Nation et le 1<sup>er</sup> outil de recrutement de notre ministère (ADS aussi bien que personnel civil).





Pour conclure, je ne sais pas encore quel sera notre rôle à chacun dans cette équipe, si vous Mon Général vous serez "Président du club", "sélectionneur de cette équipe"...mais une chose est plus que sûre Mon Général, c'est que pour jouer la League des Champions et soulever le trophée fin 2025 et les années suivantes, il vous faudra une équipe qui tienne la route, taillée pour la compétition si vous voulez transformer l'essai.

Avec pour ça, des postes bien définis pour chacun, des rôles qui soient adaptés à chaque profil avec une valorisation et une reconnaissance sur l'accomplissement du travail attendu qui soit à la hauteur de l'engagement de vos personnels.

Quoiqu'il en soit, soyez assuré Mon Général ainsi que toutes vos équipes de direction, du soutien indéfectible de **l'UNSA Défense** pour faire valoir les droits de nos collègues et apporter notre contribution à la transformation de la chaîne et de la JDC par le biais du dialogue social auquel je l'espère nous serons associés et qui permettra à la DSNJ ainsi que tous ses personnels de réussir le Grand Chelem de la transformation.

Mon Général, Mesdames, Messieurs, nous vous remercions pour votre attention et votre écoute.

